



合唱祭をきっかけに飛躍的に伸びた Agency

校長 馬場 誠

年を追うごとに、合唱祭のレベルが上がってきているように感じます。今年も私は、審査員席で何度も感動の涙を流し、点数をつけるのに悩みました。全クラスに満点を差し上げたいくらい素晴らしいものでした。

今年とても特徴的だったのは、本番を迎えるまでの生徒たちの姿勢です。1学期の早い時期から取り組み始め、最後の最後まで手を抜くことはありませんでした。「今年は生徒たちに安心してすべて委ねることができました」「まったく口を出さなくても自分たちで進めてくれました」と、担任の先生たちは口々に言っていました。私はこの話を聞いて、八中生が、合唱祭をきっかけにワンランク上の段階に入ったなと思いました。

八中だより9月号にも書きましたが、これから時代、子どもたちの学びには「Agency エージェンシー」が大切になります。自ら課題を見つけ、それを解決するプロセスを考え、実行し、最終的な段階で振り返り、結果に責任をもつという態度のことを Agency といいます。これは OECD ラーニングコンパス(学びの羅針盤)2030 [左下の図] で提唱された考え方、「予測困難な時代、よりよい未来の創造に向けた変革を呼び起こす力」と言われ、注目されています。

合唱祭での生徒たちはまさに Agency を発揮していました。特に3年生の姿には驚かされました。ずっと自分たちで歌い方を研究しながら取り組んできましたが、桐朋学園大学の宮本益光教授

からちょっとしたコツを教わった直後、まるで魔法にかけられたように歌唱がプロ並みに変わったことを知り、自分たちで大絶賛し、それからさらに一音、一文字にこだわりながら話し合いを重ね、合唱を完成させていきました。その過程は「学びのプロセスの自己調整」と呼ぶべきもので、Agency の発揮された姿だといえます。

今後『デジタルを活用した これからの学び』の取組も始まります。ここでも「学びのプロセスを自己決定する力」すなわち Agency の育成がテーマとなります。八中生は Agency が高い！そう言われる日が来るのを楽しみにしています。



小中連携の日 Google サイトへの高い関心

10月29日、小学校の先生が八中に来て、授業参観をしました。懐かしい子どもたちとの再会を喜ぶ姿もありました。今回、特に小学校の先生たちが興味を示したのが、本校で続けている Google サイトです。授業で使ったプリント、小テスト、資料、動画などを教科ごとにウェブ上に掲載し、いつでも勉強できるシステム。全校あげて取り組んでいるのは市内では本校だけでしょう。皆さん興味津々でした。生徒たちには引き続き活用してほしいと思います。



合唱祭「起承転結～Symphony～」 10/21(火) in 調布市グリーンホール

＜保護者アンケートより＞ 生徒・教職員へのたくさんの温かい言葉をいただきました。ありがとうございました。

○当初仕事のため不参加の予定でしたが、息子が家でも熱心に練習していたので観覧することにしました。どのクラスも練習を頑張ったのでしょう、まっすぐに心に伝わりました。

○音楽はいいものですね。競い合うというより、クラス仲間と調和しながら段階的レベルを上げていく工程の積み重ねなんだろうなあと。

○どのクラスも一生懸命音楽に向き合ってきた事がわかり、感動しました。最後の全員合唱の迫力に驚きました。卒業式の歌が楽しみです

○学年ごとで区切られていて、保護者が入れ替わって鑑賞できてよかったです。

○素晴らしいかったです。子ども達の努力や感情がスッと心に刺さり涙が自然と流れてきました。ところで、順位は必要でしょうか？毎年思っております。昔は頑張らせる為の順位だったかもしれません。ですが時代は変わり、今はその必要は無い気がします。文化教育のバージョンアップの時期ではないでしょうか。

2年 職場体験学習発表会 10/11(土)



9月に実施した職場体験の事後発表会を開催しました。土曜学校公開日の開催となり1年生に加え、多くの保護者の方にも参観していただきました。



実際に体験したことと今度は相手に伝える。自分の考え方や思いを伝えること、これも将来働く上で、大切な要素だと実感しました。

☆生徒の(今回は保護者・先生も!)活躍の様子☆

■調布市人権擁護委員 作文コンテスト

◇優秀賞 1年生 2名

■社会を明るくする運動 作文コンテスト

◇優秀作品 2年生 2名

■11/2(日)緑ヶ丘仙川地域「ふれ愛のつどい」

◇司会 本校生徒会役員 2名

◇ダンス発表 本校ダンス部

■11/2(日)調布市公立学校PTA連合会主催

中学校親善ソフトボール大会

◇優勝 第八中学校

「調布市教育委員会表彰について」

調布市教育委員会では、学習やスポーツ、文化活動などで他の模範となる優秀な活動を行った児童・生徒の皆さんや、学校教育等に貢献いただいた方々の功績をたたえ、表彰を行っています。詳細は、以下の二次元コードを読み込んでいただくか、すぐーる配

信で確認ください。

【二次元コード】

調布市HPコンテンツ

「調布市教育委員会表彰」



八中学区 小・中連携合唱 10/23(木)



緑ヶ丘小学校と滝坂小学校の6年生を招いて、本校の3年生が、合唱コンクールで発表した各クラスの自由曲を披露しました。自分たちでつくり上げた合唱を届けることができ、素敵な時間となりました。

4階 トイレ改修工事 完成!!

「学校運営に生徒の意見を取り入れる」

今年度本校で進めている「居心地向上プロジェクト」の取組の一つとして、今年度予定されていたトイレ改修工事に関しても、生徒コアチームの生徒がプロデュースし、トイレ内の壁や個室ブースの扉の色について全校生徒にアンケートをとり、決定していきました。

夏の暑い中作業を進めていただいた業者の方々、また、学校との取組と工事の調整を含め、全体の管理をしていただいた教育委員会施設管理係の方々、ありがとうございました。全校生徒で大切に使用します。



★11月の予定★



10日(月) 進路面談 終 3年

定期考查Ⅲ前自習教室

12日(水) 定期考查Ⅲ(英語・理科・美術)

13日(木) 定期考查Ⅲ(数学・音楽・技家)

14日(金) 定期考查Ⅲ(社会・国語・保体)

コミュニティスクール委員会

17日(月) 定期考查Ⅲ 1年

18日(火) 定期考查Ⅲ 1年 刷掃指導 1年

19日(水) 体験型英語学習 (TGG立川) 2年

21日(金) デフリンピック観戦 1年

23日(日) 中学校英語スピーキングテスト 3年

28日(金) 三者面談 始